

BAB V

KESIMPULAN

5.1 Kesimpulan

Setelah dilakukan penelitian pada serial Netflix “Gadis Kretek” dan analisis semiotika mendalam menggunakan tanda dan tiga kode sosial, dapat diketahui tentang kesetaraan gender dalam film tersebut. "Gadis Kretek" bukan hanya sekadar hiburan, melainkan berfungsi sebagai cermin sosial yang menggambarkan perjuangan melawan patriarki dan menyoroti pentingnya kesetaraan gender dalam masyarakat. Pada Level Realitas serial Netflix "Gadis Kretek" menampilkan kehidupan sehari-hari yang mencerminkan kesetaraan gender melalui berbagai aspek visual dan perilaku. Penampilan karakter perempuan dengan pakaian kebaya janggan sebagai simbol perjuangan dalam kesetaraan gender. Bahasa tubuh dan interaksi sosial dapat menunjukkan dinamika kekuasaan yang tidak seimbang, di mana karakter laki-laki menampilkan sikap yang lebih dominan, tetapi hal itu masih dilawan oleh Dasiyah untuk mendapatkan kesetaraan gender yang diinginkan dengan bahasa tubuh Dasiyah yang kontras dan menentang. Setting dalam serial, baik di rumah maupun di pabrik kretek, menggambarkan pembagian ruang berdasarkan gender, dengan area-area tertentu yang jelas.

Pada Level Representasi, serial Netflix "Gadis Kretek" menggambarkan dan mengkritisi kesetaraan gender. Alur cerita berfokus pada perjuangan karakter utama perempuan dalam menghadapi dan menantang norma-norma patriarki yang berlaku dalam industri kretek dan masyarakat pada zaman itu. Konflik karena budaya yang terjadi menjadi tema utama, dengan karakter perempuan berusaha menegosiasikan peran mereka untuk mendapatkan sesuatu yang lebih. Teknik

pengambilan gambar, seperti sudut kamera dan komposisi, digunakan untuk menekankan posisi karakter perempuan dalam hierarki sosial. Dialog dan interaksi antar karakter dapat mencerminkan ekspektasi masyarakat terhadap perempuan, sekaligus menampilkan momen-momen di mana karakter perempuan menantang atau mempertanyakan norma-norma tersebut.

Level Ideologi dalam serial ini mengeksplorasi struktur kekuasaan yang lebih dalam dan konsep-konsep abstrak yang mendasari kesetaraan gender. Serial Netflix "Gadis Kretek" menggambarkan bagaimana kekuasaan didistribusikan dalam masyarakat patriarki dan bagaimana hal ini mempengaruhi berjalannya industri kretek. Serial ini menjelaskan kepada penonton untuk bagaimana nilai-nilai tradisional yang membatasi peran perempuan, sambil juga mengeksplorasi tantangan dalam mendorong perubahan sosial.

5.2 Saran

Penelitian selanjutnya diharapkan untuk melakukan penelitian mengenai serial Netflix "Gadis Kretek" pada aspek lainnya, seperti fokus pada pengaruh budaya patriarki terhadap kehidupan perempuan modern dan perbandingan pengaruh patriarki terhadap peran perempuan di berbagai negara.